

Vorwort

Bei der vorliegenden Arbeit handelt es sich um die leicht überarbeitete und gekürzte Fassung meiner von der Fakultät I der Pädagogischen Hochschule Freiburg angenommenen Dissertation, die von Prof. Dr. Sylvia Buchen betreut wurde. Zweitgutachter war Prof. Dr. Burkhard Schäffer (Universität der Bundeswehr München). Wichtige Impulse erfuhr die Studie durch Arbeiten, die im Rahmen des Großprojekts 'Hochschulartenübergreifendes Kompetenzzentrum für Genderforschung und Bildungsfragen in der Informationsgesellschaft' (gefördert vom Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg) entstanden sind. Insbesondere flossen Erkenntnisse aus dem Teilprojekt 'Internetenerfahrungen und Habitusformen weiblicher und männlicher Jugendlicher im Haupt- und Realschulbereich' (Leitung: Sylvia Buchen) ein. Ich möchte an dieser Stelle allen Personen und Institution danken, die mich bei der Arbeit an meiner Dissertation unterstützt haben.

Osnabrück, im September 2006

Ingo Straub